
 

Compte-rendu de la réunion du conseil d’administration  
de la L.F.H. du 14.11.2023 

 

 

Présents : J-L. Dessart, B. Neuville, P. Hourez, S. Moonen, T. Marique, E. Colonius, J-C. Hougardy 

Excusés : B. Brasseur, I. Paquet 

Absent : T. Pierloot 

1. Le mot du Président  
Je voudrais commencer cette réunion avec une pensée pour toutes les victimes de ces trop nombreux conflits dans le 
monde. Nous avons la chance de vivre dans un état démocratique, où certes tout n’est pas parfait, mais nous devons 
profiter de pouvoir nous adonner à notre sport favori dans ce contexte favorable. Cela doit nous aider à pouvoir donner à 
certaines situations l’importance qu’elles méritent. 
Pour le reste, je voudrais mettre en avant le travail réalisé pour la mise en œuvre de nos sélections provinciales et nos 
centres de perfectionnement. Grâce au travail de nos techniciens et à l’engagement de nos entraineurs, des dizaines de 
jeunes bénéficient d’activités supplémentaires de qualité où ils peuvent s’entrainer avec de nouvelles copines ou nouveaux 
copains qu’ils côtoieront peut-être encore dans nos sélections nationales. C’est en tout cas tout le mal que nous leur 
souhaitons. 
Enfin, les vacances de Toussaint ont vu la mise sur pied de nouveaux stages. Le nombre maximal de participants a été 
rapidement atteint et de nombreux jeunes sont restés à quai ! Les retours sont tous très positifs et cela nous conforte dans 
l’idée que la demande est présente. Nous en tiendrons compte pour le futur. Le sport n’est-il pas une des meilleures 
sources d’éducation quand le respect et le fair-play sont présents ? 
Enfin, nous souhaitons un prompt rétablissement à Isabelle et Baudouin qui rencontrent des soucis de santé les empêchant 
d’être parmi nous ce soir. 

2.  Approbation du P.V. de la réunion du 03.10.2023 

Le P.V. de la réunion du 03.10.2023 est approuvé.  

3. Trésorerie 

* Budget 2023 
Le budget a été réadapté, sur base des informations reçues par le FOREM concernant le subside APE. En effet, il y aura une 
régularisation du subside octroyé étant donné que l’ensemble des conditions d’octroi n’ont pas été respectées en 2022 et 
2023. Cela s’explique par la transition après le départ de P. Garcia en 2022 et le licenciement de T. Pennelle et S. Georges 
en 2023. Sur avis de l’expert-comptable, une charge exceptionnelle sera prise sur le budget 2023 pour compenser cette 
régularisation. La notification du FOREM devrait arriver dans le courant du mois de novembre 2023. 

Les notifications pour les subsides IDHPS et Labellisation sont toujours en attente. 

4. Secrétariat 

* Départ à la retraite de F. Kerz 
Benoit présente l’appel à candidature réalisé en vue du remplacement de Françoise. Après discussion sur les conditions 
minimum nécessaires pour postuler, les administrateurs valident la proposition. Les démarches seront lancées début 
d’année 2024.  

* Utilisation de OneDrive 
Dorénavant et afin de sécuriser les données de la LFH, les employés utiliseront la suite Microsoft Office 365 qui contient 
l’application OneDrive. 

 



* Nouveau site internet   
Un premier devis à hauteur de 30.000€ TVAC a été transmis par la société CherryPulp. Un autre devis d’une autre société 
devrait prochainement arriver. Entre temps, des discussions ont eu lieu avec C. Mouchette (qui gère actuellement le site 
handballbelgium) et celui-ci a confirmé sa volonté de nous accompagner dans la réalisation de notre nouveau site. Les 
administrateurs marquent leur accord pour continuer les démarches avec C. Mouchette. E. Colonius affirme être prête à 
collaborer à la mise en place du nouveau site, notamment sur les aspects graphiques.  

* Nomination des membres des Commissions de Juridiction de l’URBH 
Les administrateurs marquent leur accord pour que les membres suivants soient nommés dans les Commissions de 
Juridiction de l’URBH 

Commission Sportive Paritaire  

Brabant Hainaut Liège 

Didier Timmermans Jean-Louis Di Ilio Thierry Bernimoulin  

  Michel Lemaire (suppléant) 

 

Commission d’Appel Paritaire  

Brabant Hainaut Liège 

Basil Papadopoulos  Geraldo Di Ruggiero Stéphane Steenwinckels  

  Michel Lemaire (suppléant) 

 

* Journée de rencontre avec les clubs   
Le samedi 13 janvier 2024, une journée de rencontre et d’échange avec les clubs sera organisée à Jambes. Celle-ci sera 
animée par Michael Dermience, spécialiste en méthodologie interactive, et aura pour but de permettre aux clubs 
d’échanger leurs bonnes pratiques, mais, également de formuler des propositions d’amélioration aux représentants de la 
LFH. Les administrateurs y seront conviés.  

 

5. Affaires techniques 
 

* Participation des U16 « hauts potentiels LFH » au tournoi international de Lund 
Dans le contexte de la fermeture du Centre de Formation et comme cela l’avait été communiqué, la LFH continue de 
proposer un parcours de haut niveau aux joueurs identifiés comme tels. Ainsi, une sélection « hauts potentiels » participera 
au tournoi international de Lund (Suède) qui se déroulera du 26 au 30 décembre 2023. L’organisation du voyage se fait en 
collaboration avec le Hubo Handbal afin de diminuer les coûts généraux.  

* Stage perfectionnement U14  
Du 23 au 25 octobre 2023 a eu lieu à Fléron un stage de perfectionnement U14. Organisé et donné par M. Di Giacomo, ce 
stage fut une belle réussite. 18 jeunes de 10 clubs différents y ont participé. 
Le prochain stage est prévu à Fléron durant les congés de carnaval et un autre aura lieu durant les congés de Pâques, dans 
le Brabant ou le Hainaut.  
J-C. Hougardy est content de la mise en place de ces stages LFH et encourage les employés à continuer sur cette voie.  
Ces stages ajoutent une réelle plus-value au parcours sportif des jeunes joueurs, mais permettent également à la LFH de 
dégager des bénéfices modestes qui peuvent être utilisés pour d’autres activités sportives.  
 

* Stage « hauts potentiels » U16 LFH   
Sous la conduite de T. Pennelle et de D. L’Hoest, les meilleurs talents U16 LFH étaient en stage à Visé du 24 au 26 octobre. 

* Tournoi IRT de Lokeren 
Le tournoi s’est terminé avec une première place pour l’équipe garçons Liège U16 et une troisième place pour l’équipe 
garçons Brabant-Hainaut U16. Les filles Liège terminent 4ème sur 6  

 

 



* Collaboration entre la LFH et la Ligue Grand Est  
À la suite des différents échanges entre Jonathan et ses homologues de la Ligue Grand Est (FFHB), une collaboration a vu le 
jour et sera officialisée dans les prochains jours. Celle-ci aura pour but d’augmenter l’échange entre les 2 ligues dans les 
domaines suivants : 

- Formation des cadres 
- Participation à des stages, tournois 
- Formation du joueur 
- Arbitrage  

Les administrateurs se réjouissent de la mise en place de cette collaboration et souhaitent qu’une communication forte et 
positive soit réalisée.  

* Finales jeunes filles LFH et URBH   
Lors de la dernière réunion du CEP, les administrateurs de la VHV ont mis sur la table la proposition de la Commission 
Dames d’organiser des finales URBH jeunes filles à un autre moment que les finales garçons. Pour cela, il faut s’assurer que 
la LFH peut fournir des équipes finalistes. 
Ainsi, les administrateurs marquent leur accord pour qu’un courriel officiel d’inscription soit envoyé aux clubs LFH. Selon 
les retours, une compétition serait organisée dans les catégories U14 et/ou U16 avec comme objectif de mettre en place 
une finale LFH dans ces 2 catégories. 
 

6. URBH  

* Réunion du CEP du 07.11.2023  
Jean-Luc revient point par point sur les éléments importants de la dernière réunion du CEP URBH : 

• Le dossier opposant la paire d’arbitres Cappa-Schreder et la CPA a trouvé son épilogue, du moins nous l’espérons. 
Pour l’avenir, nous enjoignons toutes les différentes parties à éviter de créer des situations conflictuelles ou 
provocatrices. 

• À la suite de la démission de M. Kranzen comme directeur technique de la VHV, et par conséquent au niveau 
national (il reste consultant), J. Vandeberg est dorénavant seul DT URBH. Pour faire face à cette importante charge 
de travail, il sera appuyé par D. Boulet, L. Panis et G. Vertommen. 

• La réunion avec les Red Wolves et le staff, programmée le 01.11.2023 à 20 heures à l’Elewijt Center, s’est bien 
déroulée. La situation financière de l’URBH y a été exposée ainsi que les objectifs pour les différentes sélections 
nationales. Cette réunion s’est tenue dans un climat très positif. 

• Un nouveau contrat va être signé avec E. Dupain. Il tient compte de la situation financière de l’URBH et de nos 
attentes vis-à-vis de lui.  

Par la suite, Benoit confirme aux administrateurs que les efforts financiers promis lors de la mise en place de la 
contribution au développement URBH ont été réalisés : 

• Suppression du défraiement journalier aux Red Wolves 

• Décalage d’une journée du début du stage des Red Wolves  

• Diminution du contrat d’Eric Dupain 

  



7. Suivi des dossiers 

* Labellisation des clubs  
La notification d’octroi de la subvention est encore attendue, mais nous pouvons confirmer aux clubs que le soutien par 
club se situera entre 1000 à 5000 € selon le niveau de labellisation.  
 
 

8. Arbitrage  

*Formation en ligne MOODLE 
La formation est finalisée et est en attente de validation par la CCAF pour pouvoir être lancée.  

*Formation continue 
Grâce aux bons contacts entretenus avec nos voisins de la Ligue Grand Est, et particulièrement ceux entre K. Convents et 
Yann Carmaux, responsable de la Commission d’arbitrage, nos arbitres peuvent participer à des séances d’échange. Sur les 
200 inscrits ce lundi 06.11.2023, une quarantaine venaient de la LFH. Un succès ! 
Ce type de séance est particulièrement intéressant car elle dure une heure environ et une dizaine de situations est 
examinée. 
Selon Klaus, Yann dispose de toutes les compétences requises pour faire cela de manière positive et dans l’esprit de l’EHF. 
Dans la cadre de notre nouvel accord avec la Ligue Grand Est, nous envisagerons de le faire venir en Belgique pour un 
recyclage.  

9. Divers   

*Les compétitions de handball pour les personnes qui changent de genre  
E. Colonius souhaite lancer la discussion concernant l’accès aux compétitions pour les personnes qui changent de genre.  

*Prochaines réunions du C.A.  
19/12/23 (visio), 30/01, 12/03 (en visio et avant AG du 22/03), 30/04, 18/06/24 
L’Assemblée Générale se tiendra le vendredi 22 mars 2024.  

 


